

# Guirec Le Meur publie *L'impuissance du peuple ?*

**Plonéour-Lanvern** — Le Plonéouriste Guirec Le Meur publie *L'impuissance du peuple ?*. Il a mis quatre ans pour écrire cet essai sociologique, une réflexion sur la place du citoyen dans notre société.

Depuis quatre années, Guirec Le Meur a mûri son projet, celui de proposer, dans un ouvrage à la portée de tous, une réflexion nourrie de lectures, de rencontres et d'engagements. Il ne veut pas être un donneur de leçons mais il espère, par ce livre, participer à une prise de conscience et susciter des débats citoyens.

Le titre en forme de questionnement : *L'impuissance du peuple ?* est déjà une invite à la réflexion et à une prise de recul face à ce que le jeune homme appelle « **les règles injustes et les discours convenus** ». Mais il se garde bien d'étayer une quelconque thèse complotiste, son propos est délibérément citoyen et ancré dans les combats menés au fil de ses expériences, à Lyon et en Bretagne.

## Une volonté de susciter la réflexion citoyenne

Aujourd'hui, le Blésois d'origine a posé, depuis plusieurs années, ses valises à Plonéour-Lanvern et en est un ambassadeur résolu : « **C'est une commune très vivante, beaucoup d'initiatives viennent des gens d'ici dans tous les domaines et innervent un tissu associatif dynamique et ouvert à des propositions dans le domaine économique, culturel. Et puis le Pays bigouden est magnifique !** » Guirec donne dorénavant des cours de batterie dans la région, lui qui a eu déjà mille vies, tour à tour, étudiant, infirmier, animateur, chômeur, réparateur de vélo, animateur...

À travers cet opus, il a voulu réfléchir aux rapports de force qui régissent le « **système** » et les citoyens : « **J'ai observé et beaucoup étudié, il**



Guirec Le Meur présente son essai : « *L'impuissance du peuple ?* » : une réflexion citoyenne engagée.

PHOTO : QUEST-FRANCE

**y a plus de dix pages de bibliographie de livres de sociologie, de manifestes de différentes tendances, de bouquins d'Histoire et d'économie. Je les ai lus et compulsés en les synthétisant dans des fiches de lecture** », ajoute l'essayiste.

Le résultat est convaincant car même

si on ne partage pas nécessairement les constats et les propos de l'auteur, force est de reconnaître que sa volonté de susciter des réactions et des échanges est atteinte. En effet, il n'hésite pas à parler « **d'inégalités indécentes, de politiciens hors-sol, de lois liberticides** ». Les 270 pages du livre auxquelles s'ajoute la biblio-

graphie sont un argumentaire intéressant qui ne laisse pas indifférent.

*L'impuissance du peuple ?* de Guirec Le Meur. Éditions édevcom-ed. Ou [www.limpuissancedupeuple.fr](http://www.limpuissancedupeuple.fr) ; disponible à la librairie L'aire de Broca, à Pont-l'Abbé et dans toutes les librairies sur commande.